

SÍNTESIS DE NOTICIAS

Jueves, 29 de Julio de 2010

MINISTRO

"NO DEJARÉ BOMBAS DE TIEMPO"

El presidente de la República, Alan García Pérez, anunció en su mensaje a la nación que las elecciones generales serán el domingo 10 de abril del 2011. Insiste en la necesidad de impulsar la descentralización y desterrar el "departamentalismo". Asegura que no se pagará ni un centavo a terroristas por indemnizaciones. Defiende la exportación del gas y la renegociación de las regalías por este concepto. Promete aumentos de sueldo para militares y policías en el presupuesto del 2011. Reafirma la decisión de no aceptar el chantaje de empresas como Doe Run. Propone una pensión para los mayores de 75 años en situación de pobreza extrema. Invoca al Parlamento a aprobar definitivamente el código del consumo. (...). (En fotografía se observa a ministro de la Producción, José Nicanor Gonzales Quijano, durante Mensaje Presidencial en el Congreso de la República). (El Comercio – Portada)

LIMEÑOS CELEBRAN 28 DE JULIO EN MEDIO DE UN CLIMA DE PAZ SOCIAL Y CRECIMIENTO ECONÓMICO

Especial. Los limeños, al igual que todos los peruanos, celebraron el 189 aniversario de la Independencia Nacional, en un clima de indiscutible paz social y crecimiento económico. (En fotografías se observa a Ministro de la Producción, José Nicanor Gonzales Quijano, junto al Gabinete Ministerial). (La Razón 10-11-12)

LIMA SE LLENÓ DE PATRIOTISMO

En fotografía se observa a Ministro de la Producción, José Nicanor Gonzales Quijano, junto al Gabinete Ministerial en la puerta principal de Palacio de Gobierno. (El Comercio A6)

MYPE e INDUSTRIA

"HAY RECURSOS PARA ENFRENTAR UNA NUEVA CRISIS INTERNACIONAL"

Durante su mensaje por 28 de julio ante el Congreso de la República, el presidente Alan García garantizó que el Perú está bien preparado para enfrentar cualquier crisis internacional que se pueda generar más adelante. "El Perú tiene los recursos suficientes para hacer frente a cualquier nueva crisis internacional que se produzca, ya que tiene sus cuentas fiscales en orden", afirmó el mandatario tras señalar que el crecimiento que se ha logrado hasta el momento y la reducción de la pobreza se debe a la estabilidad política económica por la que atraviesa. Indicó que este escenario positivo sigue atrayendo la inversión y generando confianza entre los empresarios nacionales e internacionales. "La nueva inversión fortalece aún más las cuentas fiscales y la generación de empleo, es por ello que nuestras reservas en divisas provenientes de las inversiones y de las exportaciones han alcanzado el récord de US\$ 37 mil millones actualmente", añadió. En ese sentido, resaltó que el Perú haya podido superar la más grave crisis económica de los últimos 80 años, la misma que aún sacude la economía de los más grandes países. (...) Agregó que todas las necesidades de importación de bienes de medicinas, de alimentos, de máquinas de crecimiento están totalmente garantizadas por nuestra propia economía sin necesidad de endeudamientos que hipotequen el futuro, donde antes la deuda pública externa representaba el 37% de la producción nacional y que ahora sólo representa el 24% de ese conjunto. Refiriéndose a las inversiones y lo atractivo que se ha convertido el Perú para las naciones, indicó que por la coincidencia de muchos factores, esta "es la hora del Perú ante el mundo ya que los países nos ven con admiración y asombro porque supimos aprovechar un capítulo de crecimiento mundial". Resaltó que el Perú haya crecido en lo económico y social ya que en los últimos 5 años ha tenido un promedio anual de crecimiento de 6.5% con más empleo y reducción de la pobreza. (Expreso 1ª/Correo 8/El Comercio A4)

CREAN FACTORING PARA MYPE

El crédito a las micro y pequeñas empresas (mype) logró un record histórico y además, como medida esencial para impulsar su crecimiento, el Poder Ejecutivo expidió ayer un decreto supremo que crea el factoring, anunció el presidente de la República, Alan García Pérez. "Este mecanismo permitirá el uso de las facturas como título descontable, que evitará los abusos que se cometen contra las mype al retrasarse los pagos". (El Peruano 11/La República 12)

EL 85% DE LAS EXPORTACIONES ESTÁ ASEGURADO LEGALMENTE

Gracias a los Tratados de Libre Comercio (TLC) que ha firmado Perú con países como China, Estados Unidos y Canadá, así como también los que se encuentra negociando, el 85% de las exportaciones del Perú se encuentra asegurado legalmente, según informó el presidente de la República, Alan García Pérez. Ante esto, el presidente de la Asociación de Exportadores (Adex), Juan Varillas, manifestó que la cifra podría llegar al 100% si se firmara el TLC con la Unión Europea, Corea, Japón y los países de Centroamérica. (Expreso 4^a/La República 15)

AUMENTA EL EMPLEO FORMAL

El presidente de la República, Alan García, informó que se han creado 2.1 millones de puesto de trabajo en los últimos cuatro años, como lo demuestran los cálculos privados y el aumento de los afiliados a la seguridad social. (El Peruano 18)

CANCELAN A DOE RUN Y RENEGOCIARÁN EL GAS

El Gobierno finalmente confirmó su decisión sobre dos temas controversiales. El cierre de la refinería de Doe Run y la renegociación de las regalías para exportar el gas de Camisea. Ayer en su discurso por Fiestas Patrias, el presidente Alan García anunció que, "vencido el plazo (para que Doe Run reinicie sus operaciones), se cancelará la licencia de funcionamiento", por incumplir con el plan para solucionar la contaminación ambiental y por no llegar a un acuerdo con sus acreedores. En tono enérgico, el jefe de Estado subrayó que "ninguna empresa abusará o chantajeará al país". El plazo de diez meses otorgado a la refinería venció el 27 de julio. (...) RECURSO CUSQUEÑO. En otro momento de su discurso, García reconoció que la regalía por la exportación del gas de Camisea es mucho menor que la que se paga en el mercado local. Confirmó que se renegociará el contrato de garantía con el consorcio operador del proyecto. La fecha anunciada es el 5 de agosto. (Perú 21, 6/Expreso 2^a-3^a/Correo 9/La República 4-15/El Comercio B2-A4)

"CÓDIGO DE CONSUMO DEBE SER APROBADO"

Con el fin de fortalecer la 'dimensión social del Estado' a través de su papel de regulador –y no propietario ni burocrático– que impida abusos y monopolios, el presidente Alan García instó al Parlamento a aprobar en segunda votación el proyecto de Código de Consumo. Asimismo, el mandatario solicitó a la representación nacional la aprobación del proyecto de Ley que crea los bonos hipotecarios coberturados. (Perú 21, 6/Expreso 3^a - 4^a/Correo 9/La República 15/La República 15)

ECONOMÍA CRECERÍA 6.5% EN ESTE AÑO

La economía peruana registraría durante este año un crecimiento de 6.5%, según el último reporte del Latin American Consensus Forecast, que recopila proyecciones de economistas, analistas y bancos de inversión. En ese sentido, el Banco Central de Reserva (BCR) destacó que la expansión peruana superaría al promedio de todas las regiones del mundo. Asimismo, resaltó que el consenso de proyecciones ubica a la inflación nacional en 2.5% este y el próximo año, tasa que estará dentro del rango meta del ente emisor. (Perú 21, 17)

AGILIZAN TRÁMITES PARA CREAR MYPE

Por la mañana y en las normas legales, el Poder Ejecutivo publicó la ley que mejora el clima de inversión y facilita el cumplimiento de obligaciones tributarias, la cual entra en vigencia a partir de hoy y permitirá que las micro y pequeñas empresas (MYPE) se constituyan como persona jurídica sólo con una escritura pública. La norma señala que para esa constitución ya no se exigirá la presentación de la minuta, además las MYPE no requerirán del pago de un porcentaje mínimo de capital suscrito. Con estas disposiciones, se modifica la Ley de Promoción de la Competitividad, Formalización y Desarrollo de la Micro y Pequeña Empresa y del Acceso al Empleo Decente, conocida como Ley MYPE. Mientras que el Consejo Nacional para el Desarrollo de la Micro y Pequeña Empresa (Copdemype) promoverá, para la formalización de las MYPE, la reducción de los costos registrales y notariales ante la Sunarp y colegios de notarios. Ya no será exigible la presentación de cuatro de los documentos que se solicitaban en los trámites de cualquiera de las modalidades de licencias de edificación, contempladas en la Ley de Regulación de Habilitaciones Urbanas y de Edificaciones. (Correo 14/El Peruano 18/El Comercio B4/Perú 21, 17)

INDECOPI EVALÚA OTRA VEZ DUMPING DE TEXTILES

El Instituto Nacional de Defensa de la Competencia y de la Protección de la Propiedad Intelectual (Indecopi) reiniciará la investigación de presuntas prácticas de dumping en la importación de tejidos de poliéster, provenientes de la India. Asimismo, evaluará los

derechos antidumping impuestos a las importaciones de tejido de algodón y de poliéster, originarios de la China. (Perú 21, 17/El Comercio B3)

MUELEN MÁS CAÑA DE AZÚCAR EN CARTAVIO

Durante el segundo trimestre del año la molienda de caña de azúcar de Cartavio fue de 365.712 toneladas, 21,81% más que en abril, mayo y junio del año anterior. El mayor volumen cosechado de caña y la mejora en el rendimiento de tonelada por hectárea explican la tendencia positiva. (El Comercio B8)

VENTAS DE LA PERUANA LAIVE SUBEN EN 9,4%

Las ventas de la empresa comercializadora de productos lácteos, carnes y jugos Laive aumentaron en 9,4% en el segundo trimestre de este año, al alcanzar los S/.76,9 millones. En el acumulado al mes de junio, las ventas fueron S/.145,4 millones, con 7,3% de crecimiento respecto del mismo semestre del año anterior. (El Comercio B8)

SAN FERNANDO CRECE 1,3%

De enero a junio del presente año, las ventas netas de la empresa San Fernando ascendieron a S/.620,2 millones, monto superior en 1,3% a lo registrado en similar período del 2009. Esto se debe a los incrementos del volumen de venta y del precio del pollo vivo. (El Comercio B8)

MAYORÍA DE JÓVENES CREE QUE EL PERÚ TIENE FUTURO

El 96% de los jóvenes considera que el Perú es un país con futuro y el 78% manifestó su disposición a contribuir con el cambio que requiere la nación, según los resultados de un sondeo de opinión entre 900 estudiantes que utilizan el portal web Universia. El 35% señala que el principal problema que pone en riesgo el desarrollo del país es el bajo nivel educativo. (Perú 21, 17)

ACTUALIDAD

“EL PERÚ TIENE BASES MUY SÓLIDAS”

El mensaje a la Nación del presidente Alan García Pérez no se limitó a la enumeración de cifras que dan cuenta de lo avanzado durante cuatro años ni al anuncio de medidas de aplicación inmediata. A esta información se sumaron elementos cuya trascendencia verdadera se pondrá en evidencia en el largo y mediano plazo, y que denotan preocupación y cuidado por el futuro del país. Así, el Jefe del Estado reiteró su convicción sobre la importancia del Plan Bicentenario; una suerte de hoja de ruta con la que se pretende llegar al año 2021 –cuando se cumplen 200 años de nuestra Independencia– con sustanciales mejoras en la situación social y económica de los peruanos. Las cifras estimadas son ambiciosas: tener solo un 10% de pobreza y un 5% de desnutrición infantil demandará esfuerzos tanto de este como de los próximos gobiernos; con el objetivo –esbozado por el Jefe del Estado– de consolidar sistemas de educación y salud con estándares propios del Primer Mundo. “Es un sueño que está en camino y que necesita fe y constancia”, manifestó García Pérez durante su discurso ante el pleno del Congreso. En él también reiteró su convicción de que al término de su gobierno la pobreza será reducida a 30%. Hasta hace unos cuantos años ésta afectaba al 48 % de la población, pero ahora fue reducida a 34%, recordó. Similar derrotero tuvo la desnutrición infantil, que del 23 %, en que se encontraba en 2006, pasó a 18 %, recordó el Dignatario. Esto demuestra la manera eficaz en que el país toma en cuenta y dando cumplimiento a las denominadas Metas del Milenio, promovidas desde la Organización de las Naciones Unidas, para promover el progreso de los países menos desarrollados. (El Peruano 3/La República 12)

ANUNCIOS Y COMPROMISOS (MENSAJE A LA NACIÓN POR PARTE DEL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, DR. ALAN GARCÍA PÉREZ)

En el proyecto presupuestal de 2011 se incluirá un aumento salarial en cinco tramos para las Fuerzas Armadas y la Policía Nacional. Se entregará un apoyo económico mensual a las personas mayores de 75 años que no tengan pensión y vivan en la extrema pobreza. Se renegociará el contrato de gas. Se cancelará la licencia de la minera Doe Run. El Perú no entregará ni un centavo a los terroristas. En 2021, el Perú solo tendrá 10% de pobreza, 5% de desnutrición infantil y una educación con 70% de comprensión lectora y capacidad lógico-matemática. En 12 meses, toda la población tendrá su DNI y se invertirán S/.100 millones para registrar a los niños. El 92% de hogares en Perú estará electrificado a julio de 2011. En la primera semana de agosto se lanzará el concurso para el aeropuerto internacional de Chinchero. Se eliminará la segunda cola de pago de impuesto en el aeropuerto Jorge Chávez. La Superintendencia Nacional de Registros Públicos reducirá la mayor parte de sus tarifas a

cinco soles. Se convocará a elecciones generales para el 10 de abril de 2011, comprometiendo "la más absoluta neutralidad del sector público". No se dejarán obligaciones exorbitantes ni bombas de tiempo para el próximo gobierno. Pidió al Congreso que legisle a fin de impulsar la creación de "verdaderas regiones". (Perú 21, 2/Expreso 2/correo 3-4-5/La Razón 2-3-4/El Peruano 14-15-16/La República 3-4-5-6-9/ El Comercio A3-A5)

REGIÓN SAN MARTÍN DESTACA EN LUCHA CONTRA EL NARCOTRÁFICO

El presidente de la República, Alan García Pérez, mencionó durante su discurso el caso de San Martín y las tareas de erradicación de cultivos de hoja de coca como dos logros obtenidos contra el narcotráfico y el terrorismo en la región del Huallaga. (El Comercio A12)

REACCIONES AL MENSAJE PRESIDENCIAL POR FIESTAS PATRIAS

Luis Giampietri: El primer vicepresidente de la República, Luis Giampietri, consideró que "por fin" se ha reconocido el esfuerzo y la dedicación de las Fuerzas Armadas con el anuncio presidencial que existe presupuesto para poder aumentar las remuneraciones en cinco etapas progresivas. "Creo que el Presidente ha hecho un reconocimiento a las Fuerzas Armadas y la Policía", refirió. (Expreso 6)

ARGENTINA TAMBIÉN VERÁ HOMOLOGACIÓN

Tras la decisión del gobierno de Sebastián Piñera de aceptar la propuesta peruana de homologación de los gastos en Defensa, el contraalmirante Jorge Moscoso –representante del ministro de Defensa, Rafael Rey– adelantó que Argentina se incorporará a la comisión que prepara el modelo ad hoc de medición estandarizada que se aplicará, en principio, entre Chile y Perú. "Sobre la base de lo que trabajamos el lunes (pasado), nos toca incorporar al Ministerio de Defensa de Argentina para hacer un esfuerzo conjunto. Eso será en agosto", informó, tras recordar que en la reunión del Consejo de Defensa Sudamericano, que se realizó en mayo, en Guayaquil, los tres países se comprometieron a liderar un grupo de trabajo para el desarrollo de una metodología de medición de los gastos militares. (Perú 21, 12)

EL PERÚ ESTÁ DISPUESTO A COLABORAR

Después de reunirse con el canciller de Venezuela, Nicolás Maduro, en la residencia del embajador de ese país en Lima, el canciller José Antonio García Belaunde afirmó que el Perú tiene la mejor disposición de ayudar, junto con los demás países de la región, a que los gobiernos de Álvaro Uribe y Hugo Chávez superen sus diferencias. El ministro aclaró que nuestro país no se ofrece como mediador porque no es un papel que le corresponda y porque la mediación la buscan los interesados. (Perú 21, 12)